

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 1.º tomamos las siguientes noticias:

—La sesion del SENADO se ha consagrado hoy á la eleccion de secretarios.

El Sr. Sevilla ha sido elegido secretario primero por unánime acuerdo de los ministeriales y oposicionistas. El señor duque de Baena, candidato del ministerio, ha sido nombrado en segundo lugar por una corta mayoría absoluta. Secretario tercero fué nombrado el señor marqués de Cáceres, á quien votaron los ministeriales, mientras los oposicionistas daban sus sufragios al Sr. Sanchez Silva.

En la votacion de cuarto secretario tomaron parte 123 senadores, quedando elegido el candidato ministerial, duque de Motezuma, por 66 votos contra 50 que obtuvo el señor marqués de San Saturnino.

—CONGRESO.—La sesion de hoy empezó á las doce y media bajo la presidencia del Sr. Belda.

Leida el acta de la anterior fué aprobada.

Se dió cuenta de una solicitud de siete electores de la circunscripción de Zamora, pidiendo que se declare nula la eleccion del Sr. Nuñez, marqués de los Salados.

Tambien se dió cuenta de un documento relativo á la eleccion en la provincia de Avila.

Tambien de que la comision auxiliar de actas habia nombrado por su presidente al Sr. Bautista y Muñoz, y por secretario al Sr. Brunet, y la permanente presidente al Sr. Plá y Cancela, y secretario al Sr. Valero de Tornos.

Leyóse el dictámen de la comision auxiliar de actas, favorable á la aprobacion de las que corresponden á los diputados electos que forman la permanente, é igualmente el de la comision permanente, tambien favorable á la aprobacion de las actas de los que forman la comision auxiliar.

A peticion del Sr. Estéban el Congreso acordó que las sesiones empezasen á la una, y se levantó la sesion á la una.

—Dice *La Correspondencia*:

«Segun nos escriben de Roma, está muy adelantada, y casi puede darse por segura, la aprobacion del arreglo de capellanías colativas, propuesto por el ministro de Gracia y Justicia, señor Arrazola, y la disminucion de dias festivos. Mucho ha contribuido á este feliz resultado, segun nuestro corresponsal, la eficaz gestion del representante de España señor conde de San Luis.»

—Con arreglo á lo informado por la junta superior de Cuentas y por la asesoria de Hacienda, se ha dispuesto que en lo sucesivo no se dé curso

á solicitudes de los ayuntamientos pidiendo que el Estado les ceda determinados locales procedentes de los bienes de la Iglesia.

—Ayer á las tres de la tarde estuvo reunida en el Congreso la comision auxiliar de actas.

—Hoy se reúne en el Senado la comision que ha de dar dictámen sobre el proyecto de ley hipotecaria que quedó pendiente en la legislatura anterior.

—Dice un periódico de anoche:

«El reemplazo del ejército que se habia fijado en cuarenta y tres mil hombres, parece que se rebajará á cuarenta mil.»

CORREO DE PROVINCIAS.

VALLADOLID.—El 30 de Marzo á las seis de la mañana se fugaron del presidio de Valladolid catorce confinados en el mismo por condenas de cadena perpétua y otras graves. Estos, segun noticias, han burlado la vigilancia de los empleados, levantando dos ladrillos de una cuadra, para llegar á un sótano que estaba debajo de ella. Limpiaron una alcantarilla que se hallaba cegada, y que exploraron hasta salir del recinto del establecimiento penal, abriendo en su parte superior un pequeño agujero, por donde verificaron la fuga, en un punto bastante distante del edificio de Prado.

PALENCIA.—Ya están remediados los destrozos que las últimas lluvias habian causado en la línea de Palencia á Leon.

ALICANTE.—El viernes fondeó en el puerto de Alicante el bergantin de guerra *Alcedo*.

SEVILLA.—El ayuntamiento de Sevilla anuncia que el real de la feria ha sido aumentado para que en él quepa mas número de ganado. De noche la puerta de San Fernando estará iluminada con vasos de colores, y habrá bandas de música tocando escogidas piezas. Los jardines del palacio de San Telmo estarán abiertos al público y se lidiarán toros de las primeras ganaderías.

BERNANDO PÓO.—Durante el mes de diciembre de 1866 entraron en el puerto de Santa Isabel de Fernando Póo doce buques mercantes, todos extranjeros, y cuatro buques de guerra, entre ellos tres españoles. El comercio verificado en la colonia por los buques mercantes ascendió á 4,051 escudos el de importacion, y á 3,040 el de exportacion.

VALENCIA.—Dice un diario valenciano:

«Dentro de pocos dias Valencia presentará el aspecto mas risueño y encantador que imaginarse puede, gracias á las fiestas del Centenar. En todas partes se trabaja para dicho objeto: las fachadas

se restauran; igual beneficio reciben los templos y capillas, y por todas partes la paleta del obrero y el pincel del artista se ocupan en poner la cara limpia á la hermosa ciudad de las flores. Hasta en los mas apartados rincones se llevan á cabo restauraciones y hermosean los sitios destinados al culto.»

—El 30 por la noche se declaró un voraz incendio en un depósito de cajas de cedro para envases de cigarros, de la propiedad de Serafin Mora, situado junto al matadero general de Valencia. A los pocos momentos acudió la brigada de bomberos, fuerte de sesenta hombres, con dos poderosas bombas y todo el material necesario en estos casos.

El fuego era intensísimo y amenazaba propagarse á los edificios contiguos; pero con cuatro horas de incesante y enérgico trabajo consiguió la brigada al fin dominarle, no sin que salieran contusos tres de sus individuos.

Las pérdidas han sido considerables, destruyéndose el edificio, del que solo quedan las paredes exteriores, y reduciéndose á cenizas las cajas elaboradas que en gran cantidad habia en el almacén, si bien pudieron salvarse los grandes troncos de cedro que existian para aserrarlos.

CARTAGENA.—De pocos dias á esta parte han sido admitidos en el arsenal de Cartagena mas de cien operarios, y se esperaba que fuesen admitidos otros muchos.

FILIPINAS.—Recibimos el correo de Filipinas y carece de verdadero interés.

El estado de salud era satisfactorio en aquellas islas.

Habia sido nombrado gobernador civil en comision de la provincia de Manila el coronel D. Luis Orá y Parreño, que lo era en propiedad de la de Cavite. Decíase que el puesto que dejaba el indicado jefe le ocuparia el coronel D. Manuel Lorenzo, y que el destino de comandante general de las partidas de Luzón, que esta desempeña, se conferiria al brigadier Portilla.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—El asunto de la cesion de la isla de Candia á Grecia no adelanta un paso. Aunque muchos periódicos dan por hecho el consejo de Austria, Rusia y Francia para que la Puerta ceda la isla, la *Patrie* insiste en que debe acogerse con la mayor reserva la noticia en la parte que se refiere á la participacion indirecta de las tres grandes potencias.

—La sesion del 29 del Cuerpo legislativo francés empezó por un incidente que causó viva sensa-

cion. El conde Walewski anunció que habia remitido al emperador la dimision del cargo de presidente de la cámara. Un gran número de diputados fué con este motivo á visitar al conde de Walewski.

—En la sesion del 28 el Cuerpo legislativo francés votó en principio la abolicion de prision por deudas, toda vez que el art. 1.º, ya aprobado, dice así: «Se suprime la prision en materia mercantil, civil y contra los extranjeros.» La cámara acogió con aplausos el resultado de la votacion.

—El ministerio francés se reunió el jueves en consejo en el palacio de las Tullerías, bajo la presidencia del emperador. Aseguran á la *France* que durante la sesion el doctor Nelaton fué á dar noticias del príncipe imperial y á declarar que no tenia duda alguna sobre el completo restablecimiento de su salud.

—La situacion del banco de Francia no se modifica: continúa aumentándose la existencia en caja que se ha elevado próximamente á 6 millones en los últimos ocho dias, llegando á la suma de 761 millones, mientras la cartera manifiesta una tendencia enteramente contraria, pues ha bajado otros 19 1/2 millones y solo conserva ya 522, tambien la circulacion de billetes ha disminuido en 5 1/2 millones, y figuran en el balance del 28 por 264 millones.

La mayor prueba de la desconfianza, añade una correspondencia financiera, resulta de la escasez de demanda de dinero, no obstante el bajo tipo á que han llegado, tanto el descuento oficial del banco como en el mercado libre.

—El día 1.º se habrá inaugurado sin solemnidad alguna la Esposicion Universal de París. El emperador no habrá hecho mas que presentarse en traje de calle en el Campo de Marte para pronunciar unas pocas palabras dirigidas á la comision, felicitándose del acto solemne á que se apresta la Francia. La gran solemnidad se reserva para el día de la distribucion de premios.

—A *La Correspondencia* escriben la siguiente carta:

—París 30.

Despues de anunciar á Vds. que la cesion de Luxemburgo era cosa resuelta, envié á Vds. un despacho desmintiendo la noticia, y esto se explica por haber surgido inconvenientes por parte de Prusia. Bismarck no consentia en la cesion sino mediante la demolicion del fuerte de Luxemburgo, y Francia precisamente si aspiraba al Luxemburgo era por el fuerte que es el mas importante de Alemania; de manera que despues de arregladas las condiciones económicas el proyecto ha quedado definitivamente abandonado.

— 91 —

habia bailado todo el dia. Las observaciones de su madre no la pudieron hacer renunciar á una sola contradanza. Siguiendo la expresion de la señora Cozic, la jóven estaba *escocida*. Gracias á esta animacion, no se resintió en manera alguna de un dia tan fatigoso. Se separaron muy tarde. Se necesitaba, sin embargo, volver á empezar á la mañana siguiente, porque se tenia que conducir á la desposada á la casa de su futuro.

La madre de Gustavo, cuya bondadosa atencion prevenia los menores deseos de su querido hijo, habia permitido disponer de su carruaje. En esta época una carroza no era cosa comun en aquellas campiñas. No habia mas que dos ó tres en un radio de siete ú ocho leguas. Gustavo se apresuró á ofrecer la carroza para conducir á los casados. Si esta proposicion, un poco fuera de las tradiciones del castillo, hizo murmurar por lo bajo á Mr. de Kermaes padre, Ivona y su marido fueron de tal manera lisonjeados por ella, que no sabian cómo manifestar su agradecimiento.

Dos asientos se reservaron naturalmente para los padrinos. El pesado y macizo carruaje, al que un cochero de fiacre de nuestros dias se hubiera avergonzado de enganchar sus flacos rocines, pasaba entonces por una de las maravillas del lugar y no salia mas que en las grandes ocasiones. Por otra parte, todo era novedad y placer para María que acababa de dejar el convento. Sus mas grandes escursiones jamás la habian hecho perder

16

— 94 —

te fué á abrazar á la jóven y bonita hija de un notario de las cercanías.

María se puso muy pálida; pero casi al momento se puso á hablar riendo con su pareja, y á este último fué á quien abrazó un momento despues. Gustavo se vengó no bailando una sola vez con Mlle. Cozic que se disputaban todos los jóvenes de Plougrescant.

Como habia que andar tres leguas para volver, debía terminarse naturalmente la reunion mas temprano que la vispera. Los suegros no tardaron por lo tanto en anunciar que no se bailaria ya mas que la última rueda.

A este aviso, la alegría de María se desvaneció de pronto. Su mirada inquieta al principio, expresó bien pronto una dolorosa queja. Para resistir á la muda y tierna plegaria de sus ojos se necesitaba tener un corazon de tigre, pero un celoso es mucho mas cruel que un tigre. Por otra parte, Gustavo estaba tan furioso que se lamentaba amargamente haber aprovechado tan mal esta reunion donde tanto placer se prometia. Se aferró, pues, en su enojo y continuó en evitar á María, en vez de secundarla en las tentativas que hacia para desembarazarse de Job Larmor.

Para colmo de desgracia, llovía á cántaros cuando se pusieron en camino, y Gustavo no pudo dispensarse de ofrecer su asiento en el coche á algunos vecinos que se apresuraron á resguardar sus cõías y sus sombreros.

— 95 —

En cuanto al oficial volvió sin capa y bajo la lluvia en un incómodo calesin mal montado y sin cubierta, tirado por un caballo de labranza, insensible á la fusta y á la voz.

Apenas en el carruaje, los compañeros del húsar se deslizaron bajo las banquetas y empezaron un terceto en ronquidos que sostuvieron con grandes variaciones durante todo el camino. El jóven oficial se vió por lo tanto obligado á guiar, y volvió muy tarde á Kermaes mojado hasta los huesos y de pésimo humor. Se acostó maldiciendo el tiempo, el calesin, el caballo, la boda y hasta á la misma María, y se durmió, revolviendo los pensamientos mas sombríos.

IV.

Todos estos contratiempos habian agriado de tal modo el carácter de Gustavo, que á la mañana siguiente aun le quedaba un resto de mal humor. Estaba á punto de ponerse en camino para una fiesta en la que debian encontrarse las señoritas Cozic, cuando Paturon vino á hacer una visita á Kermaes. En cuanto se sentó este, empezó á desenvolver su capitulo de novedades. Entre otras cosas, contó que Job Larmor habia aprovechado la fiesta para venir á traer un chal olvidado la vispera por la señora Cozic, y que se habia quedado á comer en Kervohr. Por consecuencia de la injusticia natural de todos los celosos, Gustavo sin-

—El Monitor publica hoy una carta de Walewski al emperador concebida en estos términos:

«Señor: Divergencias personales independientes de mi voluntad se han presentado entre algunos individuos del gobierno y yo, y no he vacilado en interés de la buena armonía y de la conciliación en rogar á V. M. que tenga á bien aceptar mi dimisión de presidente del Cuerpo legislativo.

«Soy con el mas profundo respeto humilde servidor y fiel súbdito de V. M.»

El Monitor añade que la dimisión fué aceptada; y con efecto, según Vds. habrán leído, ayer se despidió ya del Cuerpo legislativo.

Este paso ha sido solicitado por Mr. Rouher, y del mismo emperador partió la indicación á monsieur Walewski para que abandonase la presidencia del Cuerpo legislativo. Se me asegura no se nombrará presidente y quedará durante la legislatura haciendo las veces de tal el Sr. Schneider vicepresidente.

Por lo demás ya hace mucho tiempo que indiqué á Vds. que se trataba de sustituir al presidente dimisionario.

Ahora se cree que el Sr. Walewski será nombrado ministro de la casa del emperador, pasando el mariscal Vaillant á ocupar el puesto de gran canciller de la Legión de Honor.

Háblase también de la disolución del Cuerpo legislativo para fin del año actual y antes de que concluya su período normal, pues falta aun una legislatura.

—El lunes se inaugurará definitivamente la Exposición Universal, pero no habrá discurso, y la ceremonia se reducirá á un paseo del emperador por la galería de Bellas artes, y otro por la de máquinas.

—Ayer llegó aquí el príncipe de Orange, presidente de la comisión de los Países Bajos de la Exposición Universal, y hace pocos días llegó también el de Rusia, Sr. Leuchtenberg.

—El ministro de Negocios extranjeros inglés, lord Stanley, declaró anteayer en la cámara de los Comunes que habían quedado rotas las negociaciones con Portugal para un tratado de comercio, en atención á que el gobierno inglés no queria consentir en la reducción de derechos sobre vinos que pedia Portugal.

—Preparanse grandes fiestas en Hungría para la coronación del emperador de Austria como rey de aquel país. Las provincias enviarán diputaciones vestidas con el traje indígena que ofrecerán al rey los frutos de cada localidad. Las sociedades corales ensayan cánticos que se ejecutarán delante del palacio de Pesth, y habrá magníficos fuegos artificiales sobre el Danubio.

—Las noticias de Puerto Príncipe del 8 de marzo anuncian que el presidente Geffrard había restablecido el orden en la república y había dominado la insurrección que había estallado en la capital. Había sido nombrado un nuevo ministerio y se había convocado la Cámara para dentro de un breve plazo.

—Los diarios de Constantinopla hablan de la afectuosa acogida que el sultán ha dispensado á los delegados de Creta. Un individuo de la diputación, cristiano, dirigió al sultán un discurso en

griego que fué contestado por el sultán de un modo afectuoso y en el espíritu mas conciliador.

—Interpelado lord Derby en la cámara de los Lorens de Inglaterra sobre la cuestión de Candía, dijo que Inglaterra no se había asociado con las otras cuatro grandes potencias para aconsejar la cesión de la isla, pero que no se opondría á que la cesión se efectuara si Turquía lo hacía espontáneamente.

—Noticias de Lima del 18 de febrero anuncian que el presidente Prado, cuyos poderes acaban de terminar, había conservado á petición del Congreso su puesto hasta la revisión de los votos para el nombramiento de un nuevo presidente. El general Castillo que se halla al frente del ejército insurrecto esperaba para marchar sobre la capital el resultado de la elección. Castillo, que era antes muy hostil á España, se presenta hoy muy favorable á la paz por ganarse la amistad de los Estados-Unidos y de Francia.

—Se ha vuelto á hablar por algunos diarios de un próximo viaje de la emperatriz Eugenia á Roma. Esta noticia no tiene hoy fundamento de ningún género.

—Por mas esfuerzos que hace la Francia no consigue arreglar el servicio peculiar suyo en la Exposición. No hay, pues, que extrañar que los que vienen de lejos no puedan tenerlo bien organizado ni colocados los objetos cuando los de casa no pueden entenderse; y esto á pesar del gran movimiento desplegado para complacer al emperador que está disgustado con que la inauguración no pueda hacerse con la solemnidad que deseaba. Se asegura que los generadores que han de dar su fuerza á las máquinas para ponerlas en movimiento no estarán concluidas hasta dentro de dos meses.

El famoso círculo internacional donde han de reunirse los expositores de todos los países, está muy atrasado. El edificio es precioso, elegante, sólido y capaz, y es lástima que desaparezca dentro de pocos meses.

La sociedad internacional ha construido tiendas y pasajes con objeto de arrendarlos para la venta de objetos extranjeros. La sociedad vinícola de España que ha arrendado un local de estos, muy pequeño, paga 15,000 francos por los seis meses, y además el 5 por 100 de la venta.

Llama la atención en la Exposición la magnífica locomotora que envían los Estados-Unidos. Se está montando y no tiene otro defecto que el excesivo lujo. Sus pinturas son delicadísimas.

Entre las máquinas montadas es una de las mas dignas de llamar la atención la de plegar papel. Merece estudiarse y dar cuenta de ella cuando funcione.

España solo ha desembalado lo referente á Bellas Artes, que estaria dispuesto para la apertura.

A pesar de la poca representación que España tiene relativamente á su inmensa riqueza de vinos, no podrán colocarse las botellas que han llegado á París. Y ya que hablo de vinos diré á Vds. que uno de los españoles que están estudiando la exposición es nuestro distinguido amigo el señor don Emilio Santos, que está haciendo un trabajo importantísimo sobre esta interesante cuestión. Es-

tudia la vid en Europa con todas sus derivaciones para demostrar que la industria agrícola de España, si ha de tener importancia, ha de deberla á la fabricación esmerada de sus vinos, que hoy es tan descuidada o desconocida en nuestro país.

—El 26 del pasado hubo una larga entrevista á que se dá importancia política entre el emperador Napoleón y el príncipe Napoleón. Inmediatamente despues el príncipe fué á visitar al príncipe imperial cuyo estado de salud no es todavía completamente satisfactorio.

ALEMANIA.—Los periódicos alemanes aseguran que la publicación de los tratados de alianza de Prusia con las naciones de Alemania del Sur no constituyen una demostración contra las potencias extranjeras. La publicación de los tratados se ha hecho con objeto de que el Parlamento de Alemania del Norte pueda convencerse de la política alemana de Prusia.

—El Parlamento de Alemania del Norte ha aprobado ya el art. 7.º de la Constitución por el cual se confiere á Prusia el mando de todas las tropas federales.

—La Gaceta oficial de Baden desmiente los rumores relativos á la existencia de artículos secretos en el tratado de alianza con Prusia estipulando una unión mas estrecha entre los Estados del Sur y la confederación del Norte.

HAITI.—Un despacho de Nueva-York pone en duda la noticia de una revolución en Haití y la de la fuga del presidente Geffrard. Parece que solo ha habido allí un cambio ministerial.

INGLATERRA.—El príncipe de Galles ha manifestado que no puede venir á París durante la Exposición Universal á causa del mal estado de salud de la princesa de Galles.

—En la cámara de los Comunes, y en la sesión del 26, varios oradores defendieron el bill de reforma, y otros, entre ellos el Sr. Brigh, lo combatieron. El Sr. Disraeli se quejó del tono dictatorial del Sr. Gladstone; dijo que no se ha opuesto á añadir un bill de franquicia á los inquilinos, y que está tambien dispuesto á renunciar á la proposición del doble voto. Se procedió á la segunda lectura del bill. La cámara se reunirá en secciones para examinar el bill el día 8 de abril. El Sr. Disraeli presentará los presupuestos el día 4 del propio mes.

ESTADOS-UNIDOS.—El Senado de los Estados-Unidos no ha aprobado el proyecto de ley autorizando á los ciudadanos á vender buques de guerra á los beligerantes extranjeros que estén en guerra con los Estados-Unidos.

—La cámara de los representantes de Washington ha aprobado una resolución, declarando que el pueblo norte-americano vigila con la mayor atención la confederación canadiense proyectada y espresando sus simpatías en favor de la Irlanda.

—Las últimas noticias de Nueva York dicen que el Senado había desaprobado el nombramiento del general Blair para ministro de los Estados-Unidos en Viena.

En Nueva-Orleans se estaba formando un cuerpo de policía de negros y blancos indistintamente.

—El 16 de marzo se aguardaba en Nueva-York, de paso para España, al representante que acaba

de ser de nuestro país en los Estados-Unidos señor Tassara.

—Hace cuarenta años que los Estados-Unidos solo tenían cuatro kilómetros y medio de caminos de hierro; pues bien, hoy tienen mas de 50,000, y en estos momentos se construyen 24,000 nuevos. La construcción media cada día es de seis kilómetros, y la suma gastada en ellos escede de francos 5,000,000,000.

CHILE.—Las noticias que hoy recibimos de las repúblicas del Pacífico dicen que la escuadra aliada continúa estacionada en el puerto de Coquimbo. El general Castilla y el coronel Balta continúan en Valparaíso. De este puerto había salido para el Callao el coronel Barreda.

—En el Mercurio de Valparaíso se leen las líneas siguientes:

«Los representantes de Chile y el Perú, es decir, los Sres. Blest Gana y Vijil, habían reiterado sus reclamaciones al gobierno del Uruguay por la permanencia de las fragatas españolas en las aguas de Montevideo.»

El ministro de Relaciones exteriores contestó que permitir esto á los beligerantes era un derecho inherente á la soberanía de esa república, y que tanto la España como los aliados podían hacer uso de la licencia. Replicaron de nuevo colectivamente nuestros ministros, que consideraban la medida como un manifiesto á favor de nuestro enemigo, y despues de esta nota es cuando han salido los buques españoles.

ITALIA.—En Nápoles se ha cometido un robo muy considerable en la casa de banca de Rothschild, de donde fueron estraidas varias cajas que contenian muchos millones de francos en barras de plata. Se ignora todavía quiénes sean los autores del hecho.

—Aseguran en Florencia que el baron Ricasoli ha logrado que el rey aprobase la entrada del señor Rattazzi en el ministerio, diciéndole que sin ello seria inevitable un ministerio formado por la fracción de la izquierda de la cámara. El baron Ricasoli conservará la presidencia sin cartera y el Sr. Rattazzi ocupará la del Interior. A escepcion del Sr. Visconti Venosta, todos los demás ministros seguirán desempeñando sus respectivos cargos.

TURQUÍA.—La Puerta ha recibido consejos de todas partes para que ceda la isla de Candía á Grecia. Prusia se ha unido á Francia, Rusia y Austria para apoyar este consejo que sin embargo no tiene carácter colectivo.

—Las últimas noticias de Constantinopla dicen que los griegos de Galata han hecho una demostración hostil contra los delegados candiotas.

—Un terrible incendio ha destruido uno de los barrios de Constantinopla. Las fábricas del Cuerno de Oro han sido reducidas á cenizas. Las pérdidas se valúan en 22,000,000 de francos.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Lisboa 31.—Las cámaras han sido prorogadas hasta el 15 de mayo.

El duque de Loulé sigue votando con los ministeriales.

tió renacer todas sus imaginadas ofensas contra María, y en vez de ir á la fiesta se decidió por la caza.

Poco había caminado aun cuando ya se había arrepentido de su tontería, pero era demasiado tarde; el amor propio no le permitía retroceder. El diablo tomó parte para hacer rabiar á nuestro cazador; Gustavo tiró de cualquier modo, y tuvo que volver al castillo sin haber muerto mas que una desgraciada perdiz.

Su tío Dumier, naturalmente bromista, se burló de él, por el triste resultado de su expedición, durante una buena parte de la comida, á la que asistía Paturon. Este aprovechó la broma para dar á Gustavo el golpe de gracia lanzándole dos ó tres puyas con el aire mas benigno. Gustavo, poco sufrido naturalmente, experimentaba un deseo feroz de responder á Paturon con una impertinencia. No permitiéndole la presencia de su familia concederse este pequeño consuelo, no tuvo otro recurso que ir á acostarse en cuanto concluyó la comida, para poner término á este desgraciado día.

Cuando despertó, el sol, elevándose sobre el horizonte, iluminaba los campos y hacia centellear á lo lejos bajo sus ardientes rayos las olas de la mar que parecían compuestas de púrpura, oro y plata.

Los pájaros revoloteaban de rama en rama y cantaban alegremente en el jardín tomando su

trarse allí todos los días. Habló en seguida de ello á María rogándola que fuese al día siguiente. Ella se puso seria y rehusó, pero él insistió y suplicó... Ella insistió en su negativa y pareció ofendida de la insistencia del joven oficial.

Tercero como un verdadero breton, este último volvió á la carga y concluyó por impacientarse á María que por otra parte no se encontraba esta noche en su estado habitual. La fatiga que empezaba á sentir, aunque no queria confesarlo, influía á su pesar sobre su nerviosa organización y le causaba una especie de agitación y malestar. Para poner fin á las instancias de Gustavo, tomó el brazo de uno de los amigos del novio, Job Larmor.

Contrariado ya por la negativa de María, Kermas se incomodó doblemente al verse abandonado por otro caballero. Afectó no desear hablar con ella y se puso á conversar con otras jóvenes.

Al cabo de algunos minutos se empezó á bailar una rueda, durante la cual, cada uno entrando en el círculo al refrán tenia el derecho de abrazar á una persona de su elección... Cuando llegó el turno á Gustavo, dió á pesar suyo algunos pasos hacia María cuyos ojos bajos y seno palpitante descubrian cierta ansiedad.

El mismo instante Job Larmor, que tenia la mano de la joven, se inclinó hacia ella y le dijo algunas palabras. No se necesitó mas para renovar el despecho de Gustavo, que volviéndose bruscamen-

de vista los campanarios de Lannion ó de Freguier. Parecia tan contenta, tan maravillada de verse sobre los cogines de terciopelo del carruaje y de sentirse rápidamente llevada sin sacudidas ni vaivenes, que Gustavo era feliz al contemplar la infantil alegría que brillaba en los grandes ojos de la joven bretona.

—¿Os gusta mucho viajar en coche, María? le preguntó al llegar á Plougrescant.

—¡Oh, sí! respondió ella, es tan cómodo!... y además estábamos tan bien los cuatro!

—Hay ciertas inflexiones de voz que no se pueden imitar y cuyo secreto solo saben dos corazones que se aman. La manera con que María había pronunciado su última frase revelaba todos los misterios de su alma amante é ingenua.

Este día fué, con poca diferencia, la repetición del que se había pasado la víspera. María tuvo un gran éxito entre los jóvenes de Plougrescant.

—Nunca me he divertido tanto como estos dos días, dijo á Gustavo cerca del final de la soirée, con cierta melancolía... soy muy dichosa ahora... Vereis cómo antes de mucho me sobreviene algun pesar.

Por su parte Gustavo pensaba tristemente que una vez terminadas las fiestas, serian muy raras las ocasiones de ver á María. A fuerza de pensar le asaltó la idea de que el pequeño bosque de Ploumaria, tan cerca de Kervohr, seria un lugar excelente para sus citas y que seria fácil encon-

Los banquetes contra los nuevos impuestos continúan en todas las poblaciones del reino.

La tranquilidad pública no se altera sin embargo.

Berlin 30.—Un telegrama de París publicado por la *Independencia*, anuncia que existe una completa inteligencia entre Francia y Prusia.

Respecto de la anexión del Luxemburgo, se tiene la seguridad de que las noticias que han corrido en este sentido no tienen fundamento alguno.

París 31.—El *Monitor* de hoy publica el programa de la inauguración de la Exposición Universal, acto que se verificará mañana.

El emperador, la emperatriz y el príncipe imperial recorrerán algunos departamentos del palacio de la Exposición.

No habrá discurso imperial.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 3 DE ABRIL.

En el *Ateneo Mercantil e Industrial* de esta ciudad dió principio en la noche de antes de ayer el Ingeniero mecánico señor Firmat á explicar la historia de las máquinas de vapor. El asunto, de suyo interesante, atrajo bastante auditorio, y el Sr. Firmat remontándose á los primeros ensayos desde Heron, mas de un siglo antes de la venida de Jesucristo, fué siguiendo la historia de algunos descubrimientos sucesivos que si bien merecen citarse en la historia general de las máquinas, no tienen relación con las de vapor, ni dieron resultado alguno que pudiera considerarse como útil, sino solo como curiosas observaciones casi de juguete, si así puede decirse, hasta que Blasco Garay propuso en la época del emperador Carlos V., año 1543, un ingenioso descubrimiento para mover los buques sin el auxilio de remos ni vela, y lo llevó á cabo en diferentes ensayos que tuvieron lugar con éxito satisfactorio la mayor parte, por mas que para nada entrase en su aparato el elemento principal del objeto de las lecciones del Sr. Firmat, ó sea el vapor.

Con este motivo lamentó el tener que verse en la necesidad de quitar á nuestra patria la gloria que algunos creen pertenecerle en el descubrimiento y aplicación de tan precioso elemento, y adujo sobre este particular copiosos datos históricos, especialmente del archivo de Simancas, rindiendo culto á la verdad aun á costa del espíritu patriótico que pudiera alucinarle como á muchos, atribuyendo á Blasco Garay un invento que realmente no le pertenece, por mas que su ingenio (así se llamaban las máquinas en aquella época) merezca bien el justo renombre á que son acreedores el talento, laboriosidad y constancia que desde luego se echan de ver en la historia de Garay. Sin embargo de esto, como en el mecanicismo de que se sirvió para dar movimiento á buques hasta de 400 toneles, para nada entraba el vapor, cuya fuerza, al menos como motor útil y de gran poder, no solo no se conocía entonces, sino que ni tampoco hasta un siglo despues, no pudo menos en su brillante lección de declinar, justamente en nuestro concepto, á la gloria que algunos creen pertenecerles.

Siguieron á los ensayos de Blasco Garay, ya en el siglo XVII, varios experimentos en pequeño de Giwani Brama, Salomon de Caus, Papin, Savery y algunos otros; pero de todos estos ensayos, aunque ya en ellos entraba el vapor como elemento motor, ninguno fué de aplicación útil, á menos como máquinas de vapor, por mas que deban considerarse como origen de su descubrimiento; sin embargo, en los ensayos de Papin hubo algo de utilidad respecto á uno de los elementos de las máquinas de vapor que son las válvulas de seguridad; pues estas, con ligeras modificaciones, conservan el carácter esencial de la que sirvió á Papin en sus ensayos.

Newcomen, á principios del siglo XVIII, fué el que construyó un ingenio al que verdaderamente se le podía dar ya el nombre de máquina; pues perfeccionada, y con adición de algunos elementos en 1765 por el preclaro ingenio é incansable laboriosidad de Watt, es ya una verdadera máquina de vapor, en la cual solo se han ido introduciendo despues ligeras modificaciones que no han alterado sensiblemente su esencia hasta el dia.

El Sr. Firmat en su discurso cedió por tanto á este hombre eminente el lauro que le corresponde por su famoso invento, y

aquí interrumpió la lección que continuará mañana.

No podemos menos de aplaudir como lo merece el celo desplegado en las varias secciones del Ateneo, así como el esmero con que se procura hacer agradables y útiles las frecuentes sesiones que tienen lugar en su seno, de las cuales la juventud de esta capital puede prometerse sacar gran fruto, si desea aprovechar las ocasiones de aprender con que se le brinda en las clases abiertas que, segun tenemos entendido, se aumentarán y regularizarán completamente en el próximo curso.

No concluiremos estas líneas sin dedicar tambien unas palabras al Sr. Béjar, que en la noche de ayer continuó sus lecciones sobre el sistema métrico decimal, dando una nueva prueba de los estensos conocimientos que posee en la materia especial á que dedica sus tareas.

Las secciones coral é instrumental continúan con el mayor interés y extraordinario éxito los estudios diarios propios de su instituto, ofreciendo á los asistentes continuas ocasiones de aplaudir el celo é inteligencia del Sr. Wunsch, director de ellas, así como los que á porfía están dando los profesores encargados de la instruccion de los alumnos.

Tributamos este merecido aplauso, deseando que influya algo en promover la asistencia del mayor número posible de personas á unas sesiones tan interesantes, amenas é instructivas, dignas por todos conceptos de una capital que blasona de culta y adelantada.

VARIEDADES.

ESTUDIOS DE COSTUMBRES.

El hábito hace el monje.

por

JOSÉ CUYÁS Y PRAT.

(Continuacion.)

—¿Quiere decirse que me he llevado entonces un solemne chasco al comprarlos? No les crea á ustedes capaces de tal proceder.

—Está V. muy equivocado, joven, repuso de nuevo Luisa; aun cuando es esta la primera vez que tengo el honor de hablar con V., nunca me hubiera atrevido á hacerle semejante desprecio.

—¿Ya decía yo! No podía ser que con una cara tan linda abrigase V. unos sentimientos tan poco caritativos.

—Acaba V. de dirigirme una galantería que no merezco.

—Es justicia, señorita, nada mas.

—Gracias.

Y Luisa acompañó esta palabra de una dulce sonrisa que debió producir grande efecto en Julian, puesto que su rostro se tiñó del mas subido carmin.

Trascurrieron algunos momentos de silencio entre nuestros jóvenes, pasados los cuales y comprendiendo su trascendencia, insistió otra vez Julian:

—¿Pero no puedo esperar que se acepte mi pequeño obsequio?

—Ya le hemos dicho á V. antes que pudiera ocasionarnos daño, dijo Matilde, y me parece que no querrá V. contribuir á ello.

—¡Libreme Dios de semejante cosa! pero yo creo que un dulce no puede producir tales consecuencias. ¿Conque, me hacen Vds. el favor de tomarlo?

—Puesto que tanto V. se empeña, lo aceptaremos por complacerle, con la condicion de guardarlo para luego.

—Para cuando Vds. quieran, replicó muy gozoso Julian, al propio tiempo que entregaba respectivamente un dulce á cada amiga. Vamos, ya parece que estoy descansado; me han quitado ustedes una pena que me hacia sufrir.

—¿Cómo es eso? advirtió candidamente Luisa.

—Muy natural; tengo la fortuna de disfrutar de la envidiable compañía de Vds., y he querido hacerme merecedor de tal dicha.

—V. nos confunde.

—¿Ay, señorita, qué poco sabe V. hasta dónde llega mi galantería por el bello sexo, y cuánto soy capaz de aventurar por merecer de una mujer... así una sonrisa tan graciosa como la de V!

—¡Jesús! pero esta es mucha sensibilidad.

—Indudablemente, añadió Matilde con picaresco acento.

—No me importa que así lo crean Vds., pues la sensibilidad es mi fuerte en semejante materia, mis queridas compañeras.

—¿De veras?

—Es tal como lo digo.

—Pues no deja de ser una rareza: ¡es tan difícil encontrar hoy un hombre sensible!

—No lo entiendo yo de esta manera, repuso Julian algo entusiasmado; en mi país, señorita, acostumbramos dar á las cosas el valor que tienen, y estoy seguro que en este caso opinan todos mis paisanos como yo.

—No será V. entonces castellano.

—Soy catalán; pero no advino...

—Ya veo que los catalanes pocas reconveniencias merecen de las mujeres en este sentido.

—Indudablemente que no.

—Usted lo dice.

—¿Si; que acaso allí no pasará lo que en todas partes! añadió Matilde.

—Yo ignoro lo que sucede en otros sitios, puesto que hace muy poco tiempo salí de Cataluña por vez primera; pero bien puedo asegurar á ustedes que el carácter catalán con relación á la mujer es dulce, tierno, apasionado, crédulo, sensible.

—¡Ay, qué dicha para ellas! repuso con viveza Luisa; si pasara en todos los puntos otro tanto! porque ha de saber V. que aquí no se encuentra un novio de estas circunstancias ni por lo mas caro del mundo.

—Dispénsame V. que lo dude.

—¿Qué; conoce V. alguno que reúna estas bellas cualidades? porque en todo caso le rogaría tuviese V. la bondad de proporcionármelo á mí misma.

Julian iba á contestar embriagado de gozo acaso: «aqui me tiene V. á mí» cuando el alboroto y gritería que reinaba á la sazón en la plaza ahogó la voz en sus labios.

IV.

La gente se levantaba sobre sus asientos; gritaban los hombres, chillaban las mujeres, lloraban los niños, todo era confusion y voces.

¿Qué habia sucedido?

Nada; es decir, casi nada.

Un toro de mucho trapío logró saltar la barrera asustando de tal manera á un policía, que se quedó como petrificado al verle, aunque de lejos, de miedo de que le acometiese, y por cuyo motivo tuvieron que llevarle á la enfermería.

Por lo demás la corrida no ofrecia ninguna particularidad notable.

Estaba anunciado en los carteles la muerte de seis toros, y el Tato con la demás gente los iban despachando sin novedad.

La muchedumbre, que llenaba todos los asientos de la plaza, seguía con avidez las arriesgadas suertes de los toreros, y tan pronto lanzaba grandes gritos de ¡bravo! como voces de ¡fuera! y estrepitosos silbidos.

Pero eso no es lo esencial de nuestro relato; volvamos por lo tanto á nuestros amigos.

Pasado aquel incidente volvió todo el mundo á tomar asiento, en tanto que Luisa exclamaba con ingenua candidez:

—¡Dios mio! bien sabia yo que era imposible no ocurriese algún motivo de zozobra.

—Pero qué, ¿se ha asustado V. tal vez, señorita? preguntó con interés Julian.

—No, señor; solo que las funciones de esta clase me satisfacen tan poco, que hago un supremo esfuerzo en asistir á una de ellas.

—La culpa es sin embargo de V.

—Suya nó, replicó Matilde con cierto viso de disgusto; mia será en todo caso, pues por acompañarme ha venido esta tarde.

—No te sepa mal que te lo repita, amiga mia; dijo otra vez Luisa dando á su voz una inflexion benévola; pero no puedo concurrir á este género de espectáculos.

—De todas maneras, observó nuestro joven, yo me lisonjeo de que haya V. asistido á esta funcion, aunque respeto los motivos de su desagrado, puesto que ello me ha proporcionado el inmenso placer de conocerla.

—Si no son meras lisonjas las palabras que acaba V. de dirigirme, deberé responderle, como tantas otras, la sabida fórmula de favor que V. me hace.

—¿Se burla V., señorita?

—¡Y hay motivo acaso!

—Yo no tengo la culpa, añadió sencillamente Julian, de que sus bellas cualidades de V. la hayan hecho tan simpática á mis ojos.

—¿Cuánta dicha para mí!

Así siguieron largo rato dirigiéndose mutuos piropos nuestros dos jóvenes, mientras que el espectáculo iba tocando á su fin.

Por la manera con que se espresaba Julian, se comprendia lo entusiasmado que le habia puesto la delicada conversacion de la linda Luisa.

No era para menos.

Su joven pareja, aunque se echaba de ver por el traje que pertenecía á la clase media, reunia tantos atractivos que con dificultad podia mirársela una vez sin sentirse vivamente impresionado.

Luisa era el tipo exacto de la hermosa castellana.

Grandes ojos negros, cejas rasgadas y graciosas, cüis finísimo y ligeramente moreno, nariz recta y pequeña, pelo blanco y sedoso.

Su compañera Matilde, aunque no podia llamársela fea, estaba muy lejos de poder compararse á Luisa.

Conque háganme Vds. el favor de decir si estaría Julian de enhorabuena.

Sin que ocurriese ningun incidente notable y despues de haber dado no poco trabajo á los muchachos despacharon el último toro de la corrida.

Poco á poco y al son de la orquesta fué despejando la gente los asientos de la plaza, mientras se disponian tambien á abandonarla las dos jóvenes castellanas y nuestro amigo el catalán.

Julian, que no queria echar en saco roto su prevista fortuna de aquella tarde, habia formado ya su plan de batalla para lo sucesivo, por lo que dirigiéndose especialmente á Luisa le dijo estas palabras:

—Despues de haber disfrutado de su amable conversacion de V., espero que me permitirá la compañía hasta su casa.

—No tengo inconveniente.

Nuestros conocidos, pues, salieron de la plaza al poco rato en animado coloquio, siguiendo juntos hasta la calle de Orates, donde despidieron á Matilde, y dirigiéndose en seguida á la de las Platerías en que habitaba Luisa.

Al llegar frente á su casa, dijo esta á su galante compañero:

—Dóile nuevas gracias por su atencion y le ofrezco con gusto la casa de mis padres.

—Indigno soy de tal favor, pero antes de separarme de V., quisiera dirigirle una pregunta.

—Puede V. hacerlo.

—Como forastero en esta poblacion, no tengo en ella ningun amigo. ¿Quiere V. ser mi mejor amiga?

Luisa bajó los ojos raborizada, y profirió algunas palabras de asentimiento.

Embriagado Julian con su triunfo se dispuso á dejar á Luisa, mientras que alargando su mano que tímidamente aceptó la joven, añadía:

—¿Dónde tendré la dicha de verla á V. otra vez?

—Todos los domingos á las diez de la mañana voy á misa á la Catedral con mi madre, dijo desapareciendo como una exhalacion por la escalera.

El catalán permaneció un momento pensativo, dejó escapar de su corazon un suspiro, hasta que advirtiendo que la noche habia cerrado completamente, abandonó presuroso la citada calle en tanto que decía en voz baja:

—Desde la gloria al infierno; mi tio me estará esperando y tendremos de fijo sermón. ¡Qué le hemos de hacer! Bien vale mi conocimiento con la hermosa Luisa la peuca que voy á llevar.

(Se continuará.)

GACETILLAS.

Publicacion filosófica.—Hace pocos dias que acaba de publicarse en Barcelona un notable folleto escrito por el reputado publicista D. Nicolás Diaz de Benjumea y que titula *El correo de Alquife* ó sea el segundo aviso de Cid Asam-onzad Benengeli, sobre el desencanto del Quijote.

Nosotros que hemos examinado el referido libro, encontramos en él, al par que un lenguaje castizo y claro, máximas muy elevadas y una elocuente interpretacion filosófica sobre las raras cualidades que concurrían en el protagonista de la inmortal obra de Cervantes. Aconsejamos su adquisicion á todos los amantes de las buenas letras.

Dicho folleto está de venta en Barcelona, en casa de los Sres. Alou hermanos, Santo Domingo del Call, número 13.

A una morena.

Eres, niña, tan hermosa, que no puedo yo mirarte sin sentir mi corazon presa de angustias fatales.

Tus ojos despiden llamas y otras cosas que me callo, porque son tan espresivos que mal pudiera explicarlo.

Dame pues una esperanza y dígala yo solo, niña; ¿no es cierto que tú me quieres? ¡dime que sí, morenita!

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. don V. Alonso, de Bilbao con 47,000 duelas á D. M. Blanco: vino y otros efectos para varios.

Goleta francesa Industrie, de 78 ts., cap. Mr. Garnier, de Nantes en lastre para Bilbao.

Id. id. Candide, de 143 ts., cap. Mr. Stephany, de id. en id. para Gijón.

Bergantín id. Bois Cholet, de 113 ts., cap. Mr. Luco, de id. en id. para Bilbao.

Bergantín-goleta id. Delphine Elizabeth, de 79 ts., cap. Mr. Lezable, de Burdeos en id. para id.

Goleta id. Zelle, de 74 ts., cap. Mr. Fountas, de Nantes en id. para Comillas.

Lugre id. Regina Celi, de 70 ts., cap. Mr. Guillard, de Ruen con carga para Bilbao.

Id. id. Jeanne Aime, de 134 ts., cap. Mr. Sepin, de La Rochelle en lastre para id.

Goleta id. Jeanne Sainte, de 107 ts., cap. Mr. Mahe, de Nantes en id. para Comillas.

Id. id. Centauree, de 79 ts., cap. Mr. Henry, de Charante en id. para id.

Lugre id. Edmond, de 79 ts., cap. Mr. Eduard, de Lucon en id. para Suances.

BUQUES DESPACHADOS.

Quechamarín Celestina, de 19 ts., cap. D. F. Aguilera, para Llanes con harina, azúcar, aguardiente y otros efectos.

Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. don V. Alonso, para Bilbao con azúcar y otros efectos.

Id. Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. D. R. Goicoechea, para id. con id. id.

Vapor Lope de Vega, de 332 ts., cap. D. J. Puelles, para Barcelona y escalas con 1,379 sacos harina y otros efectos.

Id. Capricho, de 55 ts., cap. D. R. Cerqueiras, para Sevilla y escalas con 1,116 sacos harina y otros efectos.

Bergantín Nuevo Félix, de 146 ts., cap. D. E. Oliveros, para la Habana con 1,157 barriles mayores y 212 sacos harina.

CAMBIOS DE HOY.

Valladolid al 18 del corriente 1¼ daño.

Descuento de pagarés á costo 4 por 100.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA,

(á cargo de) Salvador Aienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de viajeros desde el 8 de Noviembre de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferro-carril del Norte.

PRECIOS.			Estaciones.	PRECIOS.			Estaciones.	PRECIOS.						
1.ª	2.ª	3.ª		1.ª	2.ª	3.ª		1.ª	2.ª	3.ª				
4 25	3 00	1 75	Santander.	8 57	8 59	3 57	3 45	5 50	3 75	2 00	Alar.			
6 00	4 00	2 25	Boo.	9 40	9 60	4 40	4 60	10 25	7 00	4 00	Mave.	12 11	12 15	
10 75	7 50	4 00	Guarnizo.	9 20	9 26	4 20	4 26	12 75	8 75	4 75	Aguilar.	12 31	12 33	
15 00	10 25	5 75	Revedo.	9 41	9 47	4 41	4 47	16 50	11 25	6 25	Quintanilla.	12 43	12 48	
18 50	12 75	7 00	Torreavega.	9 57	10 20	4 57	5 20	16 50	11 25	6 25	Mataporquera.	1 31	1 50	
21 25	14 75	8 00	Las Caldas.	10 11	10 13	5 11	5 13	21 25	14 75	8 00	Pozazal.	1 41	2 19	
25 00	17 25	9 50	Los Corrales.	10 29	10 31	5 29	5 31	32 25	22 25	12 25	Reinosa.	2 45	2 47	
26 50	18 25	10 00	Las Fraguas.	10 37	10 39	5 37	5 39	34 00	23 25	12 75	Santiurde.	2 51	2 53	
28 00	19 25	10 50	Santa Cruz.	10 46	10 48	5 46	5 48	44 50	30 50	16 75	Pesquera.	3 15	3 16	
29 25	20 00	11 00	Portolin.	10 58	11 00	5 58	5 60	46 00	31 75	17 25	Montabliz.	3 15	3 16	
39 75	27 25	13 00	Barcena.	11 50	11 55	6 50	6 55	47 00	32 50	17 75	Barcena.	8 00	8 00	
41 25	28 50	13 50	Montabliz.	12 28	12 29	7 28	7 29	48 75	32 50	18 25	Popolin.	8 08	8 10	
47 00	32 50	17 75	Montabliz.	12 41	12 46	7 41	7 46	53 00	36 50	20 00	Santa Cruz.	8 15	8 17	
52 50	36 00	19 75	Pesquera.	1 29	1 59	8 29	8 59	55 50	38 25	21 00	Las Fraguas.	8 30	8 32	
57 25	39 25	21 50	Santiurde.	2 24	2 26	9 24	9 26	58 75	40 50	22 00	Los Corrales.	8 41	8 45	
61 25	42 25	23 00	Reinosa.	2 59	3 04	10 59	11 04	63 00	43 25	23 75	Las Caldas.	8 56	9 00	
63 50	43 75	24 00	Pozazal.	3 12	3 14	11 12	11 14	67 75	46 50	25 50	Torreavega.	9 13	9 20	
68 25	47 00	25 75	Mataporquera.	3 29	3 31	11 29	11 31	69 75	47 75	26 00	Revedo.	9 36	9 38	
73 50	50 00	27 75	Quintanilla.	3 48		11 48		73 50	50 00	27 75	Guarnizo.	9 42	9 47	
			Aguilar.								Boo.	9 57		
			Mave.								Santander.			

Tren-correo ascendente.

LL.	S.	LL.	S.
8 45	8 45	7 40	8 30
1 29	1 59	9 35	9 55
3 48	4 18	11 14	11 32
6 48	7 08	7 30	M.
7 11	7 22		

Tren-correo descendente.

LL.	S.	LL.	S.
8 30	8 30	8 21	8 40
4 21	4 35	11 25	11 52
5 54	6 10	4 49	2 19
7 11	7 55	8 47	T.
8 43	8 21		

GRAN EFICACIA

JARABE DE RABANO IODADO

El Jarabe de rábano iodado, de los Sres Grimault y C^{ia}, farmacéuticos de S. A. I. el Principe Napoléon, en París, está preparado con el jugo de las plantas anti-escorbúticas, cuya eficacia es tan popular. Contiene el iodo en el estado de combinacion orgánica y está considerado como el mejor reemplazante del aceite de hígado de bacalao.

La perfeccion rara de este producto nos anima a dar a conocer la opinion de algunos de los principales médicos de París que lo prescriben diariamente.

El Jarabe de rábano iodado, es un medicamento de efecto seguro y suave, es preciosísimo en la medicina de los niños; no tan solo suple al aceite de hígado de bacalao, sino que le reemplaza ventajosamente.

El Jarabe de rábano iodado, es un medicamento de primera clase para el tratamiento de las afecciones linfáticas y escrofulosas. Le he empleado a menudo con buen éxito para ciertos casos de principios de tisis, como reemplazante del aceite de hígado de bacalao.

Hemos conseguido siempre los mejores resultados con el uso del Jarabe de rábano iodado, como regenerador de la sangre y reemplazante del aceite de hígado de bacalao.

El Jarabe de rábano iodado es uno de los más poderosos modificadores de las constituciones linfáticas. He visto curar con su influencia y con una rapidez extraordinaria úlceras escrofulosas que nada podía cauterizar.

El Jarabe de rábano iodado, tiene todas las ventajas del aceite de hígado de bacalao pero no sus inconvenientes.

El Jarabe de rábano iodado de los Sres Grimault y C^{ia}, contiene 1/2 por ciento de iodo en el estado de combinacion orgánica, análogo al que se halla en el aceite de hígado de bacalao.

En Santander en las principales farmacias.

PILDORAS DE HIPOFOSFITOS DE HOGG

Farmacéuticos, 2, rue Castiglione, Paris

Los experimentos que se han hecho en los diferentes hospitales de París y de Londres, han patentado la incontestable utilidad de los Hipofosfitos en general. Los trabajos personales de M. Hogg, aprobados por un gran número de médicos, han confirmado la superioridad de los Hipofosfitos de triple base, *calcio, quinina y manganeso*. Estas Píldoras se emplean contra las afecciones que provienen de la debilidad de las funciones de la vida animal, particularmente en los casos de *pobres de la sangre, raquitismo, escrofulas, enfermedad de pecho, neuralgias, clorosis o coloras pálidas, prostracion, estenuacion en las mujeres embarazadas y en las nodrizas, diarreas rebeldes, spermatorrea, fiebres intermitentes y amarilla en los países tropicales, etc.*

Nota. Las Píldoras de Hipofosfitos, tomadas simultáneamente con el aceite de hígado de bacalao, producen mejor efecto.

SE VENDEN SOLO EN FRASCOS DE FORMA TRIANGULAR

En Madrid, Escolar; Moreno Miquel; Sanchez Ocaña. En Alcoy, Alonso; Alicante, Rodriguez Hernandez; Barcelona, Cuyas; Cáceres, Salas; Cádiz, Jordan; Ciudad-Real, Rueda; Granada, Vazquez de Godoy; Cúmbria, Moreno; Málaga, Rolongo; Murcia, Guerra; Oviedo, Diaz Argüelles; Segovia, Leonor; Toledo, Martor Duque; Valencia, Marin; Vitoria, Arellano; Zamora, viuda de Escera; Zaragoza, Rios Blanco.—La Agencia Franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Esposicion Estranjera, sirve los pedidos.

AVISO!! EXPOSICION DE PARÍS. MAGNÍFICAS MUESTRAS DE RELOJES.

MR. J. SEWILL,
DE LIVERPOOL,

solicita el honor de una visita a la magnífica exposicion de relojes y cronómetros de su fábrica por parte de sus amigos y del público español a quien se apresura a dar las gracias por el apoyo y proteccion que le han sido dispensados, contando con que el mismo favor le será continuado en lo sucesivo.

A los señores relojeros se les invita a examinar los magníficos modelos de relojería, que monsieur Sewill tendrá el honor de presentar en la gran Exposicion de París, como verdaderas preciosidades de su fabricacion.

Barcelona.—Sres. Gindraux y Forns, Rambla del Centro.

Valencia.—Sr. D. Fortunato Almela, calle de Zaragoza.

Id.—Sr. D. Pascual Marques, plaza de Cajeros.

Zaragoza.—Sr. D. Valerio Hinderlang.

Santander.—Sr. D. Ventura Garcia de la Revilla.

Bilbao.—Sres. D. Faustino Zugasti é hijo.

San Sebastian.—Sr. D. Gabino Murga.

LA BELLEZA ETERNA

ó el arte de conservarse y embellecerse, por A. RAYNAUD. Se vende en esta imprenta, en la Agencia franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. Precio, tres reales. 1s 1

Don Rafael Plaza, profesor de piano, ofreció al público sus servicios dando lecciones a domicilio y en su casa, calle de San Francisco, núm. 30 principal derecha, a precios convencionales. 2s 1 4

GUANO DEL PERU.

Habiendo llegado una de las épocas para la aplicacion de este importante y conocido abono, se pone en conocimiento de los agricultores que las empresas de los ferro-carriles de Isabel II y Norte, deseadas de contribuir por su parte al desarrollo de la agricultura, se han servido conceder una importante rebaja para los trasportes de Guano al agente.

Precios en Santander.
De 225 quintales castellanos en adelante a 67 rs. quintal.

Por 1 ad. id. a 72 id.
Simeon Oya. 13, calle de Velasco. 15—9

Venta de Eucaliptus glóbulus.

Se advierte a las personas que deseen adquirir este árbol, que dentro de un breve término los tendrá de venta a los precios que se anunciarán. Torreavega.—José Saiz Quijano.

Instruccion primaria.

Bajo la direccion de D.^a Victoriana del Collado y Landeras se ha abierto un establecimiento de instruccion primaria en la calle de los Tableros, núm. 1.º piso 2.º La directora se propone enseñar con el mayor esmero, además de todas las prácticas religiosas, las labores propias del sexo y cuanto concierne a la primera educacion. 2-1

Aviso a los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados a la modelacion oficial:

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Cargarémes y libramientos.

Carpetas para expedientes.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial y de consumo.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Papeletas de citacion para quintas.

Compilacion histórica, biográfica y marítima de la provincia de Santander.

POR D. GREGORIO LASAGA LARRETA.

Un tomo en 4.º mayor, edicion de lujo con tres láminas, se vende en Santander, librería de don Fabian Hernandez, a 23 reales.

La cuestion de Roma.

Folleto en defensa del poder temporal de la Santa Sede, por D. José Benitez Caballero, redactor de El Pabellon Nacional.

Se vende a 4 rs. en la administracion de dicho periódico y en las principales librerías de la corte. Para pedidos de provincia, dirigirse al autor, Lavapiés, 22.

La mitad del importe de la venta se destina a los fondos de Su Santidad.

Union Mercantil.

La Junta de Gobierno ha acordado suprimir desde esta fecha el interés de dos por ciento que se venia abonando a las cuentas corrientes.

Santander 1.º de Abril de 1867.—Por la Union Mercantil, El Director Gerente, Mateo Obregon. 3—2

Para Cádiz y Sevilla.

Saldrá de este puerto del 3 al 5 del mes de abril el vapor español nombrado

CERVANTES,

su capitan D. José Ferrandiz.

Admite carga a flete y pasajeros.

Le despachan sus consignatarios los Sres. hijos de D. Francisco Diaz, y su corredor D. Cefarino G. de Arce, Rivera, núm. 25. 5

A voluntad de su dueño, y dentro del término de 20 dias a contar desde la fecha, se rematan: Primero: una finca radicante en el inmediato pueblo de Solares, compuesta de casa de suelo a cielo, con pisos bajo, principal y desvan, y 17 carros de tierra labrantías unidos a ella, tasados en 40.000 reales.

Otra finca en el mejor sitio de dicho pueblo,

compuesta de casa con piso bajo y desvan, y 10 carros de tierra labrantía unidos a ella, tasados en 30.000 reales.

La persona que quiera tratar de la compra de dichas fincas puede dirigirse a D. Pablo de la Lástra, vecino de Solares.

Santander 27 de Marzo de 1867. 20-7